

Gremium

An die Mitglieder des Schul- und Sportausschusses für die Sitzung am 15.11.2021, TOP 3.5.1 – öffentlich

Anfrage der FDP-Ratsfraktion vom 08.11.2022, Drucksachen-Nr. 5089/2020-2025

Thema: Planungs- und Baukosten in Folge von Mehrklassenbildungen

Frage:

Welche Kosten sind aufgrund der Anfang 2022 beschlossenen Mehrklassenbildung an Luisenschule, Sekundarschule Gellershagen und Ratsgymnasium entstanden?

Antwort der Verwaltung:

Für zusätzliche Klassenraumausstattungen (insbes. Mobiliar) sind an den Schulen zur Aufnahme von Mehrklassen 2022 folgende Kosten angefallen, die zentral vom Amt für Schule getragen wurden:

- Luisenschule: 14.907,39 €
- Sekundarschule Gellershagen: 14.908,15 €
- Ratsgymnasium: -

Erste Zusatzfrage:

Welche Baumaßnahmen wurden durch den Beschluss notwendig?

Antwort der Verwaltung:

Zur Versorgung der Mehrklassen an den drei genannten Schulen wurden keine expliziten Neubaumaßnahmen erforderlich. Das an der Sekundarschule Gellershagen 2022 errichtete Holzraummodul dient in erster Linie dazu, hinreichende Unterrichtsräume (Klassen-, Mehrzweck- und Differenzierungsräume) für die Regelzügigkeit zur Verfügung zu stellen, da das vorhandene Schulgebäude nicht auskömmlich war.

In Absprache mit der Schulleitung konnte die zusätzliche Raumressource eines Mehrzweckraums auch dazu genutzt werden, um eine Mehrklasse aufzunehmen. Die räumlichen Differenzierungsmöglichkeiten wurden somit eingeschränkt.

An der Luisenschule wurde die Mehrklasse am Standort Paulusstraße ohne bauliche Maßnahmen räumlich versorgt, da auch der Abgangsjahrgang eine Mehrklasse hatte.

Auch am Ratsgymnasium wurden keine Baumaßnahmen umgesetzt. Die Mehrklasse kann durch eine flexible Klassenraumnutzung insbesondere der Oberstufenkurse kompensiert werden.

Zweite Zusatzfrage:

Welche Kostenfolgen ergaben sich in den Jahren 2020 und 2021?

Antwort der Verwaltung:

Für zusätzliche Klassenraumausstattungen (insbes. Mobiliar) sind an den Schulen zur Aufnahme von Mehrklassen 2020 und 2021 folgende Kosten angefallen, die zentral vom Amt für Schule getragen wurden:

- Luisenschule (2021/22): -
- Gertrud-Bäumer-Schule (2020/21): -

- Sekundarschule Gellershagen (2021/22): 19.772,56 €
- Helmholtz-Gymnasium (2021/22): 8.284,33 €

Für die Mehrklasse am Helmholtz-Gymnasium zum Schuljahr 2021/22 wurde ein Raum in der benachbarten kleinen Sporthalle des Ceciliengymnasiums im Gesamtvolumen von rd. 60.000,- € als zusätzlicher Unterrichtsraum ertüchtigt.

An der Getrud-Bäumer-Schule können in zwei Jahrgängen Mehrklassen ohne besondere Kompensation aufgenommen werden, da die Schule über 20 Klassenräume verfügt. An der Luisenschule hat 2021 ein fünfzügiger Jahrgang die Schule verlassen, so dass wieder eine zusätzliche fünfte Klasse ohne weitergehende räumliche Beeinträchtigung aufgenommen werden konnte.

An der Sekundarschule Gellershagen standen im Aufwuchs noch ausreichende Raumressourcen zur Verfügung. 2022 wurde der Raumbestand durch das Holzraummodul erweitert (s.o.)

i.A.



Beckmann
- Amtsleitung -